

Critican empresarios de EU imposición de aranceles

Congresistas y empresarios de Estados Unidos criticaron la amenaza del presidente Donald Trump de imponer aranceles a productos mexicanos y subrayaron que la revisión del T-MEC, el próximo año, es una oportunidad para evitar «desastres comerciales».

Al participar en el Diálogo Binacional: Socios para la Prosperidad de América del Norte, organizado por el diputado morenista Pedro Haces, la congresista por el Estado de California, Nannet Barragán, dijo que espera que los aranceles no entren en vigor el próximo 2 de abril y que ambas naciones hagan todo lo posible por evitar esa medida.

Tras declarar que las amenazas de Trump no son la manera de tratar a vecinos y amigos como México, aseguró que los aranceles significarían un impuesto que le va a costar al pueblo norteamericano, por lo que la revisión del T-MEC será una oportunidad clave para mejorar la estabilidad del comercio entre ambas naciones y evitar desastres comerciales.

Sostuvo que la amenaza de los aranceles dificulta la relación de

Estados Unidos con sus socios comerciales porque genera desconfianza, de ahí que la revisión del tratado comercial debe ser también una oportunidad para fortalecer el diálogo.

Homero Tristan, abogado del despacho Tristan and Cervantes Law, consideró que resolver el tema de la migración requiere entender que las leyes de Estados Unidos no están funcionando y que el problema no es causado por países como México o Venezuela, sino por un sistema de atención aplicado por ese país, el cual no ha cambiado desde 1986.

Indicó que si bien la Administración Trump amenaza con deportar entre 15 y 20 millones de migrantes indocumentados, la realidad es que Estados Unidos no cuenta con la logística necesaria para ejecutar algo así.

Detalló que durante la Administración de Joe Biden el número de deportaciones fue de casi 55 mil personas al mes, pero en el actual Gobierno la cifra bajó a 37 mil por mes, debido a que las autoridades no cuentan con la capacidad para detener a 40 mil personas a la vez.



Gobiernos pagan los intereses de deuda más altos de 14 años

El pago de intereses por la deuda de los gobiernos alcanzó el nivel más alto desde el 2010, advirtieron estrategias de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Al interior del análisis titulado Global debt report 2025 precisaron que el pago de intereses de la deuda gubernamental como proporción del PIB resultó equivalente a 3.3% del PIB en el 2024. Esta proporción contrasta con 2.7% del Producto que significó entre el 2015 y el 2019.

“Esto significa que los países de la OCDE destinaron una mayor proporción de los ingresos públicos al pago de intereses que al destinado a la defensa o vivienda y servicios comunitarios”. Si bien no hicieron un acercamiento país por país emergente, como México, para identificar la proporción del PIB que destinan al pago de la deuda, sí destacaron que se mantuvo prácticamente estable durante el 2024 para Estados Unidos, pero aumentó en Japón y en México. Previamente, en el Panorama de las administraciones públicas para América Latina y el Caribe del 2024, la OCDE precisó que los pagos de intereses netos para México fueron equivalente a 5% del Producto, con lo que superaría la media de los países OCDE.

